



Columna

Antonio Sánchez

Presidente Cámara de Comercio de Antofagasta



Aumenta victimización del comercio

La Cámara Nacional de Comercio (CNC) entregó una nueva versión de su encuesta semestral de victimización del comercio, y en ella se informa de un resultado desfavorable para Antofagasta, que figura entre las tres ciudades en las cuales, durante el segundo semestre del año pasado, se registraron los mayores aumentos de delitos contra los comerciantes; junto con Santiago y Temuco.

“Los municipios en el país juegan un rol importante en materia de seguridad, pero en Antofagasta está labor no se está realizando de manera eficaz”.

Destaco algunos puntos: el delito de mayor ocurrencia es el hurto y, en segundo lugar, aparece el daño material a los locales. Quienes son víctimas de delitos, lo son en su mayoría más de una vez, con un promedio de ¡19,8 veces!

Esta encuesta también reveló que un 42,3% de los establecimientos reporta la presencia de comercio ilegal en las cerca-

nías de sus negocios, condición que tendría cierta influencia en los niveles de victimización. El 74,3% de los negocios que reportan presencia de comercio ilegal en las cercanías fue víctima de algún delito o falta, mientras que entre aquellos que no tienen comercio ambulante a su alrededor, un 55,6% fueron víctimas de algún delito

Algo que resulta muy complejo es que el 62,4% de aquellos que fueron victimizados no lo denunció, indicando el 73,1% que no confían en la eficacia de la denuncia. Esto se ratifica con que, de quienes hicieron una denuncia, el 81,4% no obtuvo un buen resultado. Digo que esta baja cantidad de denuncias es complicada por cuanto, según la información de la Subsecretaría de Prevención del Delito del Ministerio del Interior, el año pasado Antofagasta ocupó el segundo lugar nacional en la tasa de delitos de mayor connotación social, con 2.997 casos por cada cien mil habitantes, sabiendo ahora, por la encuesta de la CNC, que menos del 40% de los comerciantes hacen la denuncia, la cifra del ministerio estaría muy por debajo de la realidad.

Antofagasta aún puede hacer mucho por mejorar si al control delictual se sumara de forma efectiva un actor relevante en el tema y que hoy está casi ausente. Los municipios en el país juegan un rol importante en materia de seguridad, pero en Antofagasta está labor no se está realizando de manera eficaz. Según cifras también del Ministerio del Interior, Antofagasta es la región en la que los municipios dedican menos personal a materias de seguridad, con 9 personas por cada cien mil habitantes, mientras que el promedio del país es de 35,5, ¡cuatro veces más que Antofagasta!